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诵国学经典 做有志少年
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本报讯 （融媒体中心通讯员 卫
红霞） 1月4日，汝州市陶瓷协会名誉会

长、汝瓷专家范随州受邀参加北京汝州

企业商会2019年会，并为与会

嘉宾、在京汝州籍企业家200

余人上了一堂精彩的汝瓷文

化课，浓浓的乡情和厚重的文

化感染了在场的老乡和嘉宾。

1月7日，在海南澄迈，中国工

美行业艺术大师、弘宝汝瓷艺术总监

王振芳作为中国汝瓷行业中青代领军

人物、河南省非物质文化遗产代表性

传承人，在海南澄迈图书馆举办的公益

讲座“汝瓷的旷世之美”开讲，为当地陶

瓷艺术家、收藏家、陶瓷文化爱好者、传

统文化爱好者100余人分享了传统汝瓷

文化大餐，文化的暖流像海南的天气一

样浸润着讲座现场。

1月6日，王振芳受邀参加在海南澄

迈举行的国家艺术基金项目“汝州陶瓷

艺术作品展”开幕式及在海南大鹏美术

馆召开的“汝瓷的前世今生”学术研讨

会，并在会上分享了自己的研究成果。

国家艺术基金“汝州陶瓷艺术作品

展”全国巡展是全国首家陶瓷类交流展

唯一获得艺术基金资助的项目。2017年8

月16日，国家艺术基金“汝州陶瓷艺术作

品展”全国巡展启动，已先后在甘肃、重

庆等地展出，此次在海南澄迈展出时间

为2019年1月6日至15日，共展出精品汝

瓷128件，均是国家级、省级陶瓷艺术大

师和非物质文化遗产传承人的经典作

品，代表了当代汝陶、汝瓷艺术的最高水

平。该项目促进了陶瓷文化及产业发展，

提高了汝州的知名度和美誉度。

王振芳、范随州夫妇从事汝瓷研究

近30年来，坚持以“汝瓷文化的传承与

传播”为己任，不遗余力地推介汝瓷文

化，不仅先后在北京、海南、宁波、青岛、

南京、石家庄、西安、太原、杭州等国内

城市举行了数十次专题演讲，还走出国

门，远赴希腊、日本、韩国、新加坡、马来

西亚、泰国等国开展了汝瓷文化交流与

巡讲活动。同时，为弘扬汝瓷文化，传播

汝瓷文化，王振芳和范随州还积极著书

立说，他们先后独著或合著了《认识汝

窑》《汝窑随想》等4部汝瓷文化著作近

百万字。

“富强、民主、文明、

和谐，自由、平等、公正、

法治，爱国、敬业、诚信、

友善……”1月9日中午

放学时间，实验小学三

（一）班学生一边整齐地

走出校门一边背诵着社

会主义核心价值观。

近年来，实验小学

教育集团广成路校区持

续开展社会主义核心价

值观和国学经典诵读活

动，每天放学时，学生排

着整齐的队伍，齐声诵

读社会主义核心价值

观、《论语》、《弟子规》、

《三字经》等内容缓缓走

出校园，不仅弘扬了传

统文化，加深了对国学

经典的记忆，学生们的

集体意识也有很大提

升。 于俊鸽 摄

本报讯 （融媒体中心记者 陈凝） 由

我市集邮公司、集邮协会主办的《汝州集邮》

近日在集邮爱好者的殷切期盼中问世。

汝州集邮协会成立于 1987 年 12 月。30

年来，协会以传播信息，交流经验，普及知

识，引导群众性集邮活动的健康发展为己

任，团结汝州集邮爱好者克服诸多困难，编

组了以文史、航空等为主题的多部邮集，曾

参与国际、全国和省、市级邮展，屡获金、银、

铜奖，同时还将邮展举办到机关、社区、军

营、学校，为传播集邮文化、提升汝州知名度

取得了可喜成绩。此次汝州集邮爱好者们集

思广益、众志成城，酝酿编辑出版了《汝州集

邮》。中华全国集邮联合会会长杨利民欣然

为汝州集邮 30 年题词，作为对《汝州集

邮》的创刊祝贺。

《汝州集邮》系对开小报，铜版纸彩色印

刷，是一份充满集邮信息的内部交流资料，

它面向汝州广大集邮者及收藏爱好者，及时

准确地传播邮票、集邮品、钱币、字画及各类

收藏品的信息和知识，揭示怡情、益智、储

财、交友的奥秘。第一期《汝州集邮》共四个版

面，内容充实，信息丰富，所刊登的文章，短小

精悍、言简意赅，包含集邮动态、集市价格、集

邮常识、邮坛拾趣等，均为集邮爱好者急需了

解、必须掌握的最新、最实、最有用的信息，它

使读者在快乐阅读中增长知识、陶冶性情、磨

炼品格，被称为“集邮爱好者的知音”。

《汝州集邮》问世

夫妻同讲汝瓷课 北京讲罢海南和
汝瓷大师王振芳、范随州两地开讲汝瓷文化

这是江青在9月5日接见安徽造反派赴京代表会议上

的讲话。从群众的欢呼声看，派性对立严重的群众为之鼓

掌欢呼的是江青所讲：“我一定要自卫，我一定要还击!”

毛泽东说，文攻武卫，不能这么提。我讲了一路，在

工人阶级内部没有根本的利害冲突。在无产阶级专政下

的工人阶级内部，更没有理由一定要分裂成势不两立的

两大派组织。我还讲了一路的大联合，讲各自多做自我

批评，求大同，存小异。现在讲“文攻武卫”，这是唱反调

嘛！双方都搞起“武卫”来，戴上柳条帽，拿起长矛来，还

怎么联合？这个提法不行。

当汇报到少数人不讲政策，随便开枪，打死人时，毛

泽东说，群众起来讨论，不赞成他们，群众起来都反对就

收场了。抓军内一小撮的口号搞不久，现在已经不那么

响了。他们不拥军，一拥军就没有对象了！

毛泽东说，我已经讲了一路，南京军区不能倒，许世

友不能倒。南京军区是个标志，南京军区一倒，其他军区

都要受影响。我讲了一路“文化大革命”不能搞下去了，

明年春天一定要结束，然后开九大。有人就是不听招呼。

王力就是不听招呼！

毛泽东说，我知道，有些人是不会听招呼的，他还要

搞下去。谁要搞谁就搞去，我是不要搞了。有些话我不在

这里讲了，我回北京再讲！

专列离开郑州之际，毛泽东再次指示杨成武：回去

就搞个机构，你来负责，任务就是解放老干部。你再抓个

训练班，不但党政群干部要集训，红卫兵小将的头头也

要集训，训练时间不一定长，至多两个月。北京搞，各省

各大区也搞。都说林彪同志是黄埔军校毕业，什么毕业？

他在黄埔军校不过四个月，那就是个训练班嘛！

毛泽东说，我现在很不喜欢“四个伟大”，讨嫌！这话

你告诉总理，不要对林彪讲。

这次毛泽东返京，在火车上听说列车乘务人员也分

三派，都说自己是造反派，人家是保守派。给他们做工

作，他们说“和稀泥”。毛泽东索性把三派的代表找来，听

他们辩论，他们辩论了两个小时。

毛泽东说，我看你们没有根本的利害冲突，应该联

合嘛！三派还是不想大联合，都指责对方，不做自我批

评。又说：不要尽看别人的缺点错误，你就讲你自己的，

人家的问题他自己会讲的。人家的缺点应该人家讲，你

讲什么？

这样就没有吵起来。等到他们从主席车厢走出来，

仍然说对方是“老保”。

毛泽东让张春桥去做工作，张春桥对他们说：“毛泽

东和一个省谈话也不过两个小时，和你们却谈了两个小

时，你们还不联合，回去怎么交账？”结果三派均照主席

指示检查了自己，彼此越听越感动，他们联合起来。当

然，也不那么简单，有一派还提条件，可尽是一些鸡毛蒜

皮的事，离北京只剩三个小时，经过做工作，也通了。

三派达成了联合协议，到毛主席那里去报喜。毛泽

东说，祝贺你们，送你们四个字：“斗私，批修”。

9月23日，专列到邯郸，毛泽东稍事休息继续北上。

当天，毛泽东回到北京。

24日，毛泽东在北京召开会议，谈到召开九大的问

题。

26日晚上，毛泽东亲临京西宾馆，接见参加集训的

全国各大军区的近千名军队干部。

在热烈的欢呼声、口号声平息后，毛泽东前倾身子，

朝台下人群中张望着，搜寻着，大声问：“陈再道来了没

有？”

一阵沉默，仿佛是猝不及防的闪电雷鸣，整个会场

惊呆了，凝固了。略过几秒，陈再道站起来大声回答：“主

席，我是陈再道，我来了！”

“好！好！”毛泽东连说两个“好”字，向他点头，向他

招呼，安抚着说：“来了就好，不要泄气，要继续革命，你

坐下吧!”

整个会场静听着毛泽东的话，陈再道眼含着热泪，

近千名军队干部也被这情景感动了。

五十四 南下了解九大精神落实情况
1969年4月九大以后，毛泽东主要抓了几件大事：

一、结束动乱局面使国内局势逐步走向稳定。九大以后，

毛主席、中央开始解决内蒙、山东、贵州、湖北等地的问

题，稳定局势。二、整党建党和斗、批、改。三、重建党政机

构。根据毛泽东的指示，中央开始考虑中央国家机关精

简、改组、下放，成立新的国务院业务组。四、随时准备面

对北方的战争威胁。根据毛泽东的意见，召开了中央战

备会议。落实各项战备工作，军工部门按战时需要移交

军队管辖。

已有一年多没有外出的毛泽东，在九大结束后，心

情轻松地登上南下专列，准备到南方转一圈，看看九大

精神的贯彻落实情况，同时也算是一种休息。

1969年5月29日，他听取了周恩来关于中央国家机

关精简、改组、下放，成立新的国务院业务组初步方案和

想法的汇报。毛泽东表示：就照谈定的原则去做。但国务

院业务组的人员调整，需等纪登奎、李德生二人到京后，

先确定二人分工，再提出正式名单。

汇报结束，毛泽东登上专列离京南下。

30日，专列途经邯郸，短暂休息后，继续南下。

31日，专列在郑州车站稍事停留。

毛泽东在专列上接见了刘建勋、纪登奎。毛泽东询

问河南的形势，刘建勋说，遵照主席上次的指示，做了教

育工作，现在河南的局势好多了。但有些地方联合不起

来，少数人还在闹，我们工作没有做好。

毛泽东说：“河南解放老干部多，好。干部互相对调，

这个办法好，这是河南发明的”。毛泽东提出：“纪登奎要

调到北京工作，两头跑，一半北京，一半地方。北京的事

也难办。在北京机关工作，不可过长，不可过短，就去个

短工吧！” （未完待续）

“你是记者吗？快来采访报道下，俺病区有个活雷锋！”

“怎么回事？”

“俺病区有个护士，平时给病人护理后，还经常去病房

给病人剪头发，这会儿病人都又排起队啦！”

1月5日，笔者拿着相机正欲上楼，被一位患者家属

叫住。带着好奇心，笔者在市人民医院康复医学科活动

区见到了正在给病人理发的康复医学科护士王连霞。只

见她一手拿剪刀，一手拿着小梳子，动作娴熟地给一位

满头银发的老奶奶剪头发，旁边坐着3个等待剪发的病

友。她专注的眼神，熟练的动作，如果不是身穿护士服，

还真以为是专业的理发师。不到一会儿工夫，这位老奶

奶那一头蓬乱的头发就被拾掇得整整齐齐了，人也显得

精神许多。望着镜子中面容清爽的自己，老奶奶脸上露

出了久违的笑容：“闺女，住院期间多谢你的照顾，还给

我剪头发，让我清清爽爽的！”

王连霞说：“在俺科室住的都是行动不便的病人，且康

复过程长，病人不能离开医院，请理发师上门也难，我就自

配一套理发工具，利用下班时间自学理发，虽说比不上专

业的，但是看到病人脸上的笑容，就给了我巨大的信心和

动力。”

侯晓蕾

护士自学理发 甘当“剃头匠”


